

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Die Welt im bunten Flaggenbild

Außereuropäische Länder

Zigarettenbilder-Zentrale Kosmos

Memmingen, [ca. 1956]

[Einleitung]

[urn:nbn:de:bsz:31-362438](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-362438)

WEITET EUREN BLICK!

Wie sind wir befangen in unseren Sorgen! Sie kommen uns so groß und so bedrückend vor. Aber sie gewinnen ihr rechtes Maß im Vergleich zu den Ereignissen, die die Welt bewegen. Die Sehnsucht der Menschen nach Frieden, von ihnen selbst immer wieder zunichte gemacht, sie lebt nicht nur in unserem so kleinen, aber so vielfältigen Europa. Seine Gesittung hat ausgestrahlt auf die ganze übrige Welt, seine Probleme erfaßten die ganze übrige Welt, seine Ideen zur Lösung dieser Probleme befruchteten die ganze Welt und seitdem ist das Gleichgewicht gestört. Die jahrtausendalte Entwicklung Europas wird von seinen schnell erwachten z. T. riesenhaften Nachbarn in Windeseile, ja im Sturmtempo durchmessen. Die Kolonialvölker sprengen das, was sie für ihre Fesseln halten, und müssen sich bei den Brüdern und Vettern ihrer früheren Herren nach einer Stütze umsehen.

Die sozialen und in deren Gefolge die staatlichen Umwälzungen der letzten 50 Jahre sind größer denn je; nicht mehr Fürstenerbschaften sind die Ursachen der seelischen Erdbeben, die Gehirne der Völker sind mit Ideen und Ideologien gefüttert und so ist jeder Streit ein geradezu religiöser, ein heiliger Krieg. Die Heftigkeit der Erschütterung läßt uns alle erschauern und heißt uns all unseren Mut zusammenzunehmen, um die Zukunft zu gestalten.

Seht Euch die Landkarten an und lest die Texte dieses Albums, Ihr werdet erkennen, wie ähnlich und wie vielgestaltig die Probleme der ganzen Welt sind, wie in aller Welt Traditionen hochgehalten, verachtet, zu neuem Wirken erweckt werden, wie in Symbolen verkörperte Denk- und Lebensformen die Geister erwecken, entzünden und in ihren Bann schlagen.

Die Flaggen sind nicht nur buntes Tuch, an ihnen hängen Liebe und Verehrung von Millionen von Menschen in aller Welt.

